

Die Schützentaler und Schützenmedaillen der Schweiz

Jürg Richter hat mit der zweiten Auflage des Schützenmedaillen-Katalogs vornehmlich zwei Hauptziele verfolgt: Aufgrund grosser Nachfrage aus dem Ausland ist die Neuauflage komplett ins Englische übersetzt und den internationalen, verfeinerten Erhaltungskategorien angepasst worden.

Dank zahlreichen wertvollen Rückmeldungen der interessierten Sammlerschaft wurden etliche seltene Raritäten neu im Katalog aufgenommen und das Fachwerk konnte bedeutend komplettiert werden.

Neben der Geschichte und den historischen Hintergründen der Schützentaler und Schützenmedaillen der Schweiz, wird auch als No-

vum, erstmals bei den häufigeren Stücken auch eine Marktverfügbarkeit ermittelt, welche es dem Sammler ermöglichen soll abzuschätzen, wie häufig oder wie selten eine entsprechende Medaille heute wirklich ist. Über 2500 Taler und Medaillen von den Anfängen im frühen 17. Jahrhundert bis ins Jahr 1960 wurden detailliert aufgelistet und abgebildet. Von gravierten Einzelanfertigungen bis hin zu Medaillen mit einer Auflage von mehreren Tausend Exemplaren. Neben der Seltenheitsangabe wurden auch die zwei Bewertungen für die Erhaltungen «vz-unz / AU53» sowie «FDC / MS64» mit Preisangaben differenziert ergänzt.

Drei verschiedene Index-Kategorien, chronologisch nach Jahrgängen, alphabetisch nach Ortschaften sowie ebenfalls alphabetisch nach Umschriften, ermöglichen es dem Sammler, praktisch jede Medaille effizient zu bestimmen und im Katalog nachzuschlagen. Der Indexbereich ist hervorragend ausgebaut und ist die Hilfestellung schlechthin, wenn man mit Detailangaben die einzelnen Objekte suchen will.

Die jetzige zweite Auflage ist wesentlich erweitert worden. Neben den mehreren hundert neu entdeckten Exemplaren wurden auch die bisherigen Stücke mit wertvollen und interessanten Informationen ergänzt. Was die Bewertungen angeht, so wurden diese von Grund auf neu überarbeitet und den aktuellen Marktverhältnissen und der Nachfrage angepasst. Damit wird dieses Buch zu einem unent-

behrlichen Referenzwerk, wenn es um die Bestimmung sowie die Bewertung von Schützentalern und Schützenmedaillen der Schweiz geht.

Marcel Häberling



Gebundene Ausgabe, erschienen am
8. Mai 2018 im Gietl Verlag,
Autor Jürg Richter